
ご感想、ご意見 

☆グループワーク、経口維持についての感想 

・まだ経験が浅いので、足りない部分がかなり見えました。 

・とても参考になりました、ありがとうございました。 

・業務量が多いことが分かったのですが、どうにか振りたいなと思います。 

・もうちょっと頑張って加算を取ろうと思います。 

・他施設の取り組みが聞けて良かった、疑問点を取り上げて下さり良かった。 

・PC の共有ファイルを活用して他職種と連携できたらと思います。 

・他職種協力がないとできないことを再確認、パソコンが活用できたらいいと思った。 

・経口維持の取り組みは大切であるが、業務が多大になってしまうもどかしさ、自分だけではないんだ 

 と思い、安心したというかもうちょっと頑張ろうと思いました。 

・悩んでいることや知りたいことが皆で情報共有出来てよかったです。 

・少人数だったので、多くの方から色んな情報を聞くことができた。 

・話合いのしやすい雰囲気でした。 

・各施設の取り組みについて直接話を聞くことが出来て、参考になりました。 

 沢山の加算を算定していくには栄養士だけが取り組みのではなく、他職種をうまく巻き込んで、  

 書類を作成していくことが必要だと感じました。 

 

☆研修会全体へのご意見について 

・有意義な研修計画を作成して頂き、助かっています。 

・経口維持の書式のコピーが頂けたら良かったです、今後の研修で配布して頂けないでしょうか。 

・いつも疑問に思っていることを確認出来てよかったです。 

・少人数での研修会、じっくりと話しが出来てよかったです。 

・現在、杉山先生が取り組んでいる管理栄養士増員の話が分かり次第情報を流して欲しいです。 

・毎回スムーズな進行で、有意義な研修だと思います。 

・今日のスライドの表が手元にあると話しやすかったかなと思いました。 

 

☆使用している補食の内容 

・メイバランスミニ 

・ワンステップミール 

・エネルギーゼリー 

・エンジョイ（ゼリー、ドリンク） 

・エプリッチ（ドリンク、ゼリー） 

・アルギーナ 

・プロキュア 

・アイソカルゼリー 

・ブイクレスハイプチゼリー 

・アルジネードウォーター 

・サラ 

・グルコパル 

・たんぱくゼリーセブン 

・オクノスのスープ 



・リハタイムゼリー 

・粉あめゼリー 

・牛乳 

・アイソカル 2K をゼリー状に加工している 

・えねぱくゼリー 

・CP10ゼリー 

 

☆取り組みで困っていること、具体的な内容について 

・なかなか召し上がらない方に補食を追加しても甘い物が苦手で食べないので他にどのような方法があるか 

・低栄養が改善されて来た時の補食終了時期や一人の方に使用可能な補食量（コスト面） 

・ST が不在で口腔機能が低下している方への口腔リハのアプローチが難しくプランにも入れられない 

 NS と栄養士が判断しているのでこれでいいのかなと思う 

・少食や偏食の方にどうアプローチしたらよいのか、そういう方は結果入院になることが多いので… 

・中リスク、高リスクになるときの基準、外す時はどうするか 

・アルブミン値の信用性、胃ろうの下痢や低栄養へのアプローチ、吸収しているかなど 

・委託業者が個別対応に限界がある 

・低栄養であるのに高血糖である方へのアプローチ方法に悩みます 

・施設負担が出来ないため選択の種類が限られてしまう 

・偏食の方の食事内容について、持ち込み禁止のため施設で対応しきれず困っている 

・補食の内容や対応する期間など 

 

 


